

artístico, pintura, publicidad, declamación, música (solfeo, piano y violín), cultura física (gimnasia sueca), etc., con más de treinta profesores prácticos y titulados en la Liga Ciudadana Cultural (Avenida de la Puerta del Ángel, 6, pral.), de cinco a seis de la tarde, y de ocho a nueve y media de la noche.

-ENGLISH Education FOR BOYS

Mr. Wicksteed Armstrong, founder of the Anglo-Brazilian Schools and ex-principal of The English School, Barcelona, assisted by a tutor arriving from England, can take three or four pupils as boarders or day boys to educate with his own sons at his country house in Sardañola. Especial features: English and French, healthy outdoor life, preparation for English Public Schools, Universities or Commerce. The house has central heating, large garden and all modern conveniences. Healthy climate near pine woods. Unique opportunity for individual attention. Classes begin Oct. 3rd. For terms apply early: Avenida Circunvalación Alta, núm. 1, Sardañola (20 minutos by train from Plaza Cataluña, f. c. Norte.)

Mañana, a las diez de la noche, el doctor Cabré y Claramunt, dará una conferencia pública en el local social de «Nosaltres Sols» del distrito oclayo, Montseny, 35, pral., disertando sobre el tema «El sentit constructiu del nacionalisme integral».

Los radicales socialistas del distrito quinto convocan a todos sus afiliados a la reunión que tendrá efecto el día 14, a las nueve de la noche, en su local de la calle de Joaquín Costa, 7 bis, esquina a la de Peú de la Creu.

-ULTIMA NOVEDAD PERUTZ.—Película cinematográfica, de 9 y medio y 16 mm.

El teniente de alcalde don Jesús Ullé, presidente de la comisión de ensanche, ha for mulado ante la misma una moción en el sentido de que se proceda con toda urgencia a la colocación de alumbrado en la calle de Cabañas.

El vicepresidente del «Barcelona'ko Euzkobaizokia», en nombre de la junta directiva nos ruega hagamos constar que el señor Danobeitia no ostentaba la representación del partido nacionalista vasco en la manifestación del 11 de septiembre.

-ORFEBRERIA SALES BALMES, S. A. Grandes rebajas en cubiertos y artículos de regalo. Puertaferrisa, 4.

La caja del socorro al parado forzoso invita a todos los obreros confiteros, bombone ros y similares a la reunión que se celebrará el día 15 a las nueve de la noche, en el local social.

- COLMARÁ SU GUSTO BEBIENDO

COCK-TAIL KEMTTON
4 COLORES DISTINGUIEN
4 SABORES
Pídalo en Bares, Cafés y Cervecerías

El partido radical-socialista de Cataluña en su última sesión aprobó la constitución de la Juventud Radical-socialista de Cataluña, habiendo resultado elegidos:

Presidente, Angel Abellán; vice, Manuel Verdugo; secretario, Enrique Cebrián Bades; vocales, Juan Moix y Jesús Flores.

Igualmente se aprobó el plan de propaganda y cultural que abarca todas las actividades indispensables para la formación de dicha juventud.

-PERUTZ.—Desde 1.º octubre, grandes existencias en todas las buenas casas del ramo.

El Colegio Oficial de Odontólogos de Cataluña recuerda a los colegiados que mañana, a las ocho de la noche, y en el local social, tendrá efecto el sorteo de los colegiados que conjuntamente con los designados por la comisión de tributación e impuestos, han de formar la junta gremial, para el reparto en su día, de la contribución industrial del ejercicio de 1933, rogándoles su asistencia.

**- EL MAGO DE LA SUERTE
MIGUEL VALDES**

el lotero que todo el mundo conoce,
que da a chorros el dinero
RAMBLA DE LAS FLORES, 12

«Penya Miras» celebrará el próximo domingo, a las doce de la mañana, un vermut en obsequio y despedida a su presidente honorario don Antonio Miras. Tendrá efecto en el Bar Izquierda (Aribau, 21).

Para tickets en el local social (Aribau, 21, entresuelo, izquierda), hoy y el viernes, de siete a nueve de la noche.

Se avisa a los que tengan alhajas empeñadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, sucursal número 1 (Padró), cuyas fechas de renuevo o empeño sean anteriores al 30 de noviembre último inclusive, que en la subasta pública que se celebrará en el

Monte de Piedad el día 27 del actual se procederá a la venta de las prendas de los préstamos números 17.204 al 67.528 que no hayan sido prorrogados, desempeñados o vendidos anteriormente.

**Re cordad lo
EL ZAMPIRONI**
es el mejor Mata Mosquitos
De venta en todas partes

Organizándose la Sociedad de Lavacoches (U. G. de T.) se llama a todos aquellos que deseen formar parte de la misma que pasen por la secretaria número 17 todos los días, de cinco a siete de la tarde, Nueva de San Francisco, 7, creándose la bolsa de trabajo. Solamente serán admitidos aquellos que sean profesionales del ramo.

Como se anunció previamente, se celebró en Hospitalet el mitin de propaganda del partido demócrata español, haciendo la presentación de los oradores el presidente de la comisión organizadora.

Los oradores expusieron por parte el ideal del partido, motivando favorables comentarios de la concurrencia, sin que se registrara ningún incidente desagradable.

El partido demócrata español se propone continuar en aquella localidad una intensa campaña.

-MAIZENA se digiere fácilmente

La Banda Municipal dará un concierto sinfónico popular en la plaza del Fénix (Bordeta) mañana a las diez y cuarto de la noche, si el tiempo no lo impide, ejecutando el programa siguiente:

Beethoven, «Egmont», obertura; Bach, «Aria» de la tercera suite; Giménez, intermedio de «El baile de Luis Alonso»; Wagner, «Rienzi», obertura; Mendelssohn, «El sueño de una noche de verano», a) nocturno: trompa solista, señor Bonell, b) scherzo: flauta solista, señor Gratacós; Guridi, «Ezpatadantza», de la ópera «Amaya»; Enrique Casals, «Tarragona», sardana; Bretón, jota de la ópera «La Dolores».

**** NO SIEMPRE ES VERGONZOSO** el origen de las enfermedades secretas. Algunas pueden adquirirse indirectamente y es tan humano padecer una enfermedad sexual, como tener un reumatismo o una diabetes.

Con tratar de ocultar la enfermedad nada se consigue; lo esencial es curar el mal eligiendo el tratamiento mejor o sea, tomar inmediatamente los Cachets Collazo, por ser lo más eficaz, cómodo, rápido, reservado y económico para curar radicalmente estas enfermedades por antiguas y rebeldes que sean. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas.

Pida folleto gratis: A. García, Alcalá, 85. MADRID.

****OTTOZONO** Curación sin operación de Fístulas.



LICOR DEL POLO y PASTA ORIVE
... Limpian la boca
Protegen la dentadura
Embalsaman el aliento

DEBILIDAD AGOTAMIENTO

ANEMIA
VINO y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

¡2 días solamente!!

Mañana y pasado mañana... después será tarde, para aprovechar la tradicional y formidable venta de géneros de punto de invierno para Señora, Caballero y Niños,

a **MITAD** de su **VALOR**

Esta es la mejor oportunidad que le brindamos para reponer sus prendas de invierno. No aguarde Vd. a última hora y piense que los primeros en llegar son también los que más y mejor pueden elegir.

CASA VILARDELL

Vía Layetana, 49 y 51; Hospital, 36 y 38; Fontanella, 17; Salmerón, 17; Conde Asalto, 8; Carmen, 73 y Riera Baja, 26.

Vida docente

EXAMENES EN LA ESCUELA DE ARQUITECTURA — El próximo jueves día 15 comenzarán en la Escuela Superior de Arquitectura de esta capital, los exámenes de ingreso para las carreras de Arquitecto y de Aparejador, continuando en días sucesivos los exámenes de asignaturas, de ambas carreras, para los alumnos de la convocatoria de agosto último y los procedentes de la de abril y oficiales.

Los exámenes para los arquitectos comenzarán todos a las nueve de la mañana y los de aparejadores, a las cuatro de la tarde.

RETORNO.—Procedente de Caldas de Malaveila (Gerona), en donde ha pasado larga temporada para curarse de las graves heridas recibidas en un accidente de automóvil, se ha reintegrado en su domicilio, el maestro nacional, de esta ciudad, don Juan Perich y Valls.

«ASOCIACION DEL MAGISTERIO PARTICULAR DE CATALUNYA I BALEARS». — En el Consejo últimamente celebrado, entre otros, se tomaron los siguientes acuerdos: Continuar las gestiones que se realizan en la Generalidad y Ayuntamientos a beneficio de los maestros particulares seculares, hasta conseguir lo que en justicia les pertenece; invitar a los maestros titulares seculares, socios y no socios, de las provincias de Gerona, Lérida y Tarragona a unas asambleas que tendrán efecto indistintamente en dichas capitales, en breve plazo, habiendo sido designado para acompañar al presidente señor Salvatella; a Gerona don Jesús Vieta, a Lérida don Martín Gispert y a Tarragona don Buenaventura Prió, al objeto de comunicarle las actuaciones hechas y las que urge realizar.

Al objeto de presidir la fiesta de clausura de la exposición de trabajos escolares y repartición de premios en el colegio Corominas de Olesa de Montserrat se designó en representación de la Asociación al señor Aguilár.

SOCIEDAD DE ASPIRANTES AL MAGISTERIO OFICIAL. — Convoca a sus socios a la asamblea general que tendrá efecto hoy, a las siete, (Ronda Universidad, 1, primero, primer) bajo la orden del día siguiente: Proyecto de constitución de la Federación de maestros y normalistas de Cataluña; lectura y aprobación de los Estatutos, ruegos, preguntas y proposiciones.

MATRICULA EN LAS ESCUELAS NORMALES DEL MAGISTERIO. — Vista las instancia de doña Antonia y de don José Pérez López, alumnos de los estudios del último curso del curso de bachiller, pidiendo que por quedarles pendientes de aprobar una sola asignatura de dicho ciclo, cuyos exámenes han de celebrarse en el próximo mes de septiembre, se les autorice no obstante esa deficiencia para matricularse en la Escuela Normal del Magisterio, primario de Almería y ser admitidos en ella el examen oposición.

El ministro ha acordado acceder a lo que se pide, resolviendo, con carácter general, que todo alumno que se encuentre en iguales circunstancias, que las expuestas, esto es, faltándole por aprobar una o dos asignaturas del bachillerato, puedan matricularse condicionalmente en las Escuelas del Magisterio, bien entendido que la aprobación de las asignaturas pendientes han de obtener imprescindiblemente antes del día 15 de septiembre.

LA SELECCION DE LIBROS PARA LAS ESCUELAS PRIMARIAS. — Al ministro de Instrucción Pública ha llegado un extraordinario número de ejemplares de libros escolares, acompañando a los mismos la correspondiente petición de que sean elegidos para servir de texto en las escuelas.

La medida será de eficacia si la selección se encomienda a personas entendidas, ecuanimes y libres de todo sectarismo extremista. De todos modos, quizá convenga que señalen un mínimo de dos obras de cada materia resultará en muchos casos, muy reducido y en otro excesivos.

JUBILACIONES. — Se le concede por imposibilidad física a doña María Asunción Suárez, maestra de Amandi en Villaviciosa (Oviedo). Idem idem por contar más de cuarenta años de servicio a doña Isabel Romo Díaz, maestra de Galinduste (Salamanca).

JUBILACIONES. — Se le concede a don José Jaén Ramírez, maestro de Almendrilla (Córdo-

ba), por cumplir la edad reglamentaria en 1 de septiembre actual.

Idem idem a doña Jubila Morchon Pérez, maestra sustituta de Aguas (Huesca).

Idem idem a doña Josefa Marna Cane, maestra de Sabadell (Barcelona).

Idem idem doña Luisa Méndez Rodríguez, maestra de Villaperruca (Zamora).

EL DOCTOR SAFORCADA.—Ha regresado con su distinguida familia, de su verano en el Valle de Arán, el catedrático de Medicina legal, de esta Facultad de Medicina, doctor don Mnauel Saforcada.

ESCUELA DE INGENIEROS INDUSTRIALES DE BARCELONA. — A partir del próximo día 16 y hasta el 30 del actual, ambos inclusive de días laborables, quedará abierta en la Secretaría de la misma, horas de once a trece, con arreglo a las disposiciones vigentes, la matrícula oficial correspondiente al curso de 1932-1933.

SOBRE LOS DERECHOS PASIVOS DEL MAGISTERIO. — La ley de julio de 1887, concedía a las viudas y huérfanos de los maestros nacionales, una pensión equivalente a dos tercios de la jubilación que correspondiera al causante.

El estatuto de clases pasivas del Estado, de 22 de octubre de 1926, en su artículo 15, solo concede en el mismo caso la cuarta parte del sueldo regulador del causante.

Sin embargo, el autor de un criterio, de equidad y de justicia, en su artículo 17 se concede a esas familias, el derecho de optar por la legislación anterior.

En el decreto de derechos pasivos, fecha 24 de abril de 1927 se ratificará lo dispuesto en el artículo 17 del expresado estatuto, con la restricción de que la opción alcance, solamente a los ingresados al servicio del Estado con anterioridad, al 1 de enero de 1920.

El reglamento dictado para la aplicación, del estatuto, en su artículo 172 insiste en lo mismo. No obstante se sigue aplicándose el artículo 15 y 17 de la ley negando el derecho de opción que en este último se concede. Fundándose la negativa de la Real orden de 23 de febrero de 1929, que injusta a todas luces, declaraba al Magisterio en un plano de inferioridad, en relación con los demás funcionarios.

Días pasados el inspector de primera enseñanza y diputado por Toledo, señor Riera, dirigió un ruego al señor ministro de Hacienda, en el sentido de que se derogase, la Real orden citada y se restableciera en todo su vigor el artículo 17 del estatuto de Clases pasivas. Es de esperar que el señor Carner resuelva favorablemente el asunto.

ANUNCIOS DE TITULOS PROFESIONALES.—En la Escuela Industrial de Villanueva y Geltrú se han recibido los siguientes títulos, que se hallan a disposición de los interesados:

TITULO DE PERITO MECANICO.—Para don Ramón Comas Aixelá, don Manuel Coll Soler y don Luciano Novo Miguel.

TITULO DE PERITO ELECTRICISTA.—Para don Ramón Semente y Canals, don Ramón Soler y Heras, don José Cobos Sindemant, don Ramón Comas Aixelá y don Luis Marquet y Torrents.

Los Tribunales

SALA DE VACACIONES

Ocuparon el banquillo Alfredo Navarro y José Cebriá, que fueron detenidos en la Ronda de San Antonio porque no supieron explicar la procedencia de un bulto de pantalones confeccionados, valorados en setenta pesetas.

Como el primero de dichos individuos es profesional del robo, el fiscal solicitó que se le condene a dos años, cuatro meses y veintidós días de presidio. Para el segundo pidió dos meses y un día de arresto.

SEÑALAMIENTO PARA HOY

Un oral por robo contra Juan Vallés.

DECIMO FALSO

Ha sido detenido un individuo llamado Vicent Martínez, que se presentó en una administración de Loterías de la Ronda de San Antonio con objeto de cobrar un décimo de tres pesetas falso, premiado con treinta pesetas. Recortó una cifra de otro décimo y la superpuso en la final del que trataba de cobrar.

HERIDAS GRAVES

Se ha puesto en conocimiento del juzgado que Antonio M.º Palomo se clavó, durante la corrida celebrada el domingo en la Monumental, una astilla en el paladar, fracturándole el maxilar superior e interesándole las fosas nasal y ocular, de pronóstico grave.

TRIBUNAL INDUSTRIAL

Para hoy se han efectuado los siguientes señalamientos:

Juicios a las diez y media: Número 749; por accidente del trabajo del obrero José Reixarch contra el patrono Micaela Cullet.

A las once menos cuarto: Número 825; por reclamación de salarios del obrero Luis Carbonell contra el patrono C. Consignataria de Cardiff.

A las once: Número 828; por accidente del trabajo del obrero Joaquín Cendrós contra el patrono Juan Heguet.

Señores jurados: Patronos.—Román, Coll y Banús. Valenti, Colomer y Montull.

Vida de Sociedad

Después de pasar temporada en Tarragona, han salido para Biarritz y varias poblaciones del norte de España, los señores Puig de Bacardi (don Rafael y don Alejandro).

Tras una estancia de breves días en Vilasar de Mar, han regresado a su magnífica quinta de Llinás los señores de Martínez-Girona.

-Para adelgazar Madame X, R. Cataluña, 24

—Ha salido para París, Londres y Viena, nuestro particular amigo D. Santiago Comas, gerente de la Casa Comas S. A., con viaje de negocios.

—Regresó de París doña Paquita Viada.